
fa
c
e
b
o
o
k
.c
o
m
/D

ia
ri
o
E
lC

u
m
b
e
O
fi
c
ia
l

in
st
a
g
ra

m
.c
o
m
/d

ia
ri
o
e
lc
u
m
b
e

tw
it
te
r.
c
o
m
/D

ia
ri
o
E
lC

u
m
b
e

Gold Fields entrega
hoy planta de oxígeno

Fiscalía especializada iniciará sus funciones el 
01 de marzo, a fin de garantizar el servicio de 
manera óptima a las víctimas de violencia

Por el delito de violencia contra la autoridad 
para impedir el ejercicio de sus funciones, en 
agravio de dos efectivos policiales - Tacabamba.

Prisión preventiva para 
dos investigados por 
tentativa de homicidio

Jornada de 
arborización y 

limpieza realiza 
la MPC en ribera 

depredada del río 
Mashcón

Docentes podrán obtener 
grado de Maestría en 
Gestión Pedagógica

Designan fiscales para 
la Fiscalía Especializada  
en delitos de violencia

Grados académicos serán financiados 
por el gobierno local en convenio con la 
Universidad Nacional de Cajamarca.

ElCumbe
Director:  José Chávez Carranza
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Embellecer el acceso a un potencial atractivo turístico en Cajamarca se ha constituido en una labor importante para la municipalidad de Cajamarca que espera el fin de la pandemia para reactivar la economía mediante el desarrollo de actividades turísticas y para ello hace trabajos de mejoramiento en la escalinata a la Colina Santa Apolonia y recupera espacios que había sido invadido por personas de malos hábitos.
Es así que, con la intervención de personal del área de Ornato Ambiental realizan la labor de refacción de muros que adornan la subida a la Iglesia del mirador turístico. 
Hugo Flores, técnico de campo, mencionó que este lugar se estaba convirtiendo en un basural, pero gracias a la intervención oportuna se realizan trabajos de mejoramiento de áreas verdes y plantación de flores y arbustos ornamentales; además, se mejora los muros perimétricos a la escalinata.
“Son aproximadamente 216 metros lineales de piedra de cantería y 156 metros lineales de piedra de candela”, mencionó el técnico de campo.
Por su parte, Gílmer Muñoz, gerente de Desarrollo Ambiental, indicó que este trabajo está articulado con el cuidado medioambiental donde se conjuga lo histórico con lo bello del paisaje y naturaleza cajamarquina.
Fuente: MPC
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OFICINAS
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Psj. Las Rosas N° 125- Urb. Villa Universitaria
CEL: 959294460

Celendín – Jr. José Gálvez N° 401
San Marcos – Radio Chasquillacta – Plaza de Armas.

San Miguel – Jr. Pedro Novoa Rojas N° 451
San Pablo – Jr. Lima S/n Esq. Plaza de Armas.

Cajabamba -  Jr. Grau N° 669
Chota – Jr. Amaximandro S/n 

Santa Cruz  - Jr. Cutervo N° 451

CORRESPONSALES
Edilberto Barrantes Terán – San Pablo

Pedro Huamán Sánchez _ Celendín
Jorge Novoa Quiroz –San Miguel

Luis Obeso    - Cajabamba.
Gilmer Lezama Díaz – San Marcos

Jaime Idrogo  – Chota
Antonio Collazos Zavaleta – Cutervo.

Víctor Manuel Lavado Ríos – Santa Cruz
Ruitor Alva Lezcano – Contumazá

Teléfonos 
de 

Emergencia
Cajamarca

Bomberos 
Corto 116
Cel. 976887692
Serenazgo 
Fijo: 076-361711
Cel. 976838856
Radio Patrulla                 
Corto 105
Cel. 976858738
RPC 976228009
1ra Comisaria
Fijo 076-362165
Cel. 976858645
2da Comisaria
Fijo 076-340584
Cel. 976858647
Tránsito
Fijo 076-362650
Cel. 976858801
Carreteras
Cel. 980122343
Hospital Docente
Fijo: 076-599038
EsSalud Cajamarca
Fijo: 076-361750

El caso de las dos fiscales que se reunieron con el ex-
presidente Martín Vizcarra vuelve a echar sombras 
al desempeño de éste cuando era Jefe de Estado. 
Además deja en tela de juicio la independencia del 
Ministerio Público. Sin embargo, lo peor de este nuevo 
escándalo es que se acentúa el desencanto de la gente 
por sus instituciones.
La reacción de Vizcarra ha continuado la lógica de 
afrontar esta situación sin ruborizarse. Hasta cierto 
punto, parece tener el mundo aparte que le concede 
su autoestima, construida a partir de versiones que 
solo él cree.
En tanto, la fiscal de la Nación, Zoraida Ávalos, dispuso 
la remoción de las fiscales Sandra Castro y Rocío Sán-
chez del caso “Los cuellos blancos del Puerto”, cuyas 
investigaciones, lamentablemente, tendrán ahora una 
arista controversial. Es evidente, que los principales 
denunciados aprovecharán la coyuntura para decir 
que esto se ha politizado y asistiremos a una confron-
tación de dudosa utilidad para encontrar la justicia. 
Esperemos que la relación de las dos fiscales con el 
expresidente Vizcarra no contamine el proceso de 
“Los cuellos blancos del puerto” y no signifique cierto 
favoritismo hacia el ahora candidato al Congreso. Lo 
más importante es que se pueda llegar a encontrar la 
verdad de esta historia de presunta corrupción en el 
Poder Judicial.
Los órganos de justicia en nuestro país deberán de-
mostrar que además de decir que luchan contra los 
corruptos, son capaces de hacerlo.

Versiones que solo él 
cree

Foto
               Parlante

EDITORIAL
El jefe de la Oficina Nacional de 
Procesos Electorales (ONPE), 
Piero Corvetto, aseguró que 
denunciarán a los miembros 
de mesa que logren vacunarse 
contra el coronavirus (COVID-19) 
y no cumplan con su labor el 11 
de abril, día que se realizarán las 
elecciones generales. Esto, en 
caso de que se pueda iniciar la 
vacunación de los miembros de 
mesa antes de esa fecha.
“Si existe vacunación antes de 
la primera vuelta y el miem-
bro de mesa no va, no tengan 
ninguna duda que la ONPE va 
a denunciar a ese ciudadano, 
porque el ciudadano estaría 
sacando provecho y retrasando 
la posibilidad de vacunación de 
una persona de tercera edad”, 
aseguró en declaraciones a RPP.
Corvetto señaló que ha reci-
bido información de parte del 
ministro de Salud, Óscar Ugarte, 
que le permite reafirmar que los 
miembros de mesa serán vacu-
nados antes que las personas de 
tercera edad cuando lleguen las 
vacunas contra el COVID-19.
“Reafirmo que los miembros de 
mesa van a ser vacunados pri-
mero que las personas de tercera 
edad. Los miembros de mesa, 

cuando lleguen las vacunas, 
si llegan antes o después de la 
primera vuelta no depende de 
nosotros, pero van a ser prioriza-
dos antes que personas adultas 
mayores”, aseguró el titular de 
la ONPE.
El funcionario insistió en que 
las elecciones generales del 11 
de abril serán seguras por los 
protocolos de seguridad que, en 
coordinación con el Ministerio 
de Salud, implementarán, inclu-
so si es que no llegan las dosis 
de vacunas para miembros de 
mesa antes de esa fecha.
“Nosotros hemos organizado 
la elección y elaborado proto-
colos sin considerar la vacuna. 
La elección va a ser segura sin 
vacuna. como lo han sido las 86 
elecciones previas sin vacuna. 
Ningún proceso electoral (a 
nivel mundial) ha vacunado a 

miembros de mesa ni a los elec-
tores antes del proceso y han 
sido seguras. Es posible hacer 
elecciones en pandemia y sin 
vacuna cumpliendo los proto-
colos”, garantizó.
Piero Corvetto concluyó asegu-
rando que todas las medidas que 
se están implementando, inclu-
yendo la distribución espacia-
da de las mesas de votación, el 
aumento de los lugares para el 
sufragio y la medición de tem-
peratura y control de aforos 
con más personal permitirán 
que todos los que participen 
en las elecciones lo hagan de 
forma segura.
“Garantizamos las condiciones 
para que la ciudadanía tenga la 
seguridad sanitaria requerida tal 
y como ha sucedido en más de 
86 elecciones en contexto CO-
VID en el mundo”, indicó.

Miembros de mesa serán denunciados 
por la ONPE si son vacunados y no 
cumplan su labor el 11 de abril

VECINOS RECONOCIE-
RON ESTA LABOR Y 
AGRADECIERON A LAS 
AUTORIDADES Y AL PER-
SONAL DE LA COMUNA 
LOCAL POR LA LABOR 
DESPLEGADA.

La recuperación del área de-
predada y contaminada a la 
ribera del río Mashcón se ha 
convertido en una preocupa-
ción para el gobierno munici-
pal que realizó una jornada de 
forestación y reforestación y 
limpieza en la parte baja del 
sector Chontapaccha; con ello, 
contribuir también al cuidado 
ambiental.
Hasta el lugar llegó el alcalde 
de la provincia Andrés Villar 
y el regidor Henry Alcántara 
que sumados a trabajadores 
ediles, vecinos y directivos de 
la junta vecinal Chontapaccha 
participaron de la jornada de 
arborización con la plantación 
de Aliso y Sauce y limpieza de 

sus orillas.
“Todos debemos de sumar 
esfuerzos en el cuidado am-
biental; como gobierno local 
estamos comprometidos en 
hacerlo y mostramos nuestro 
compromiso sembrando árbo-

les que es sinónimo de vida y 
limpiando sus riberas; de esta 
manera, también velamos por 
la salud de la población”, dijo la 
autoridad en su intervención.
En tanto, la presidenta del 
sector 6 Chontapaccha, Magna 

Mestanza Calua, luego de las 
palabras de agradecimiento, 
precisó que el cuidado del 
medio ambiente es parte 
fundamental en la vida de 
las personas.
Fuente: MPC 

Jornada de arborización y limpieza realiza 
la MPC en ribera depredada del río Mashcón
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•  MODERNA PLANTA PODRÁ PRO-
DUCIR HASTA 504 BALONES DE 
OXÍGENO A LA SEMANA 

• TRABAJO CONJUNTO ENTRE 
SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO 
BENEFICIA A LA POBLACIÓN DE 
HUALGAYOC Y DE TODO EL CO-
RREDOR CENTRO DE LA REGIÓN 
CAJAMARCA

Oxígeno para la región Cajamarca. Conti-
nuando con su permanente apoyo para 
hacer frente a la pandemia del corona-
virus, Gold Fields entregó esta mañana 
a las autoridades de la Unidad Ejecutora 
de Salud de Bambamarca una planta de 
oxígeno medicinal, capaz de producir 504 
balones de oxígeno a la semana. Esta plan-
ta beneficiará a población de Hualgayoc 
y de todo el corredor centro de la región 
Cajamarca.  
La planta, que es fruto del trabajo conjunto 
entre sector público y privado, beneficiará 
principalmente a los pacientes que luchan 
contra la COVID-19. 

Esta moderna planta de oxígeno medicinal 
generará 30 metros cúbicos de oxígeno 
por hora, esto representa 504 balones de 
oxígeno a la semana o 72 balones al día. 
Como se sabe, en octubre de 2020, Gold 
Fields se comprometió con la entrega e 
instalación de esta planta de oxígeno me-
dicinal que hoy es una realidad. Luego de 
superar las limitaciones de importación, 
propias de la complejidad de este tipo de 
maquinarias, y de cumplir las exigencias 
y normas de instalación, esta planta está 
en la capital de la provincia de Hualgayoc 
y entrará en funcionamiento en la primera 
quincena de marzo.
La importación, implementación y puesta 
en funcionamiento de esta planta de oxí-
geno medicinal, significó una inversión de 
más de 330 mil dólares. La obra incluye 
la construcción de un techo, instalación 
y la donación de un generador eléctrico 
para su funcionamiento. 
Apoyo continuo: 
Desde el inicio de esta pandemia, Gold 
Fields se ha sumado a las autoridades loca-
les y regionales en la lucha frontal contra 

la pandemia. Toda la inversión realizada 
por la empresa se resume en una frase que 
nos alienta a seguir contribuyendo como 
un actor más en el cuidado de la salud 
de nuestros vecinos de las comunidades: 
“Juntos, nada nos detiene” 
A la fecha, Gold Fields ha contribuido con: 
• Donación de oxígeno para la provincia, 
distrito y comunidades de Hualgayoc; así 
como también a las instituciones de la pri-
mera línea de lucha contra la pandemia.
• Compra de 500 mil pruebas rápidas 
para el Ministerio de Salud a través de la 
Sociedad Nacional de Minería. 
• Implementación del Hospital Simón 
Bolívar de Cajamarca con desfibrilador, 
un monitor de 5 parámetros, un coche de 
paro y dos ventiladores mecánicos. 
• Donación de equipos de protección per-
sonal para las instituciones que están en 
la primera línea de lucha contra la propa-
gación del COVID-19.
• Apoyo en el traslado, alimentación y 
hospedaje a más de 500 personas para 
que retornen a sus hogares, entre otros. 
Fuente: Gold Fields

Gold Fields entrega planta de 
oxígeno medicinal a la provincia 
de Hualgayoc - Bambamarca

LocaLes

Cajamarca, 09 de Noviembre de 2017      

Cajamarca,  02  de agosto  de 2018

¡Y Vizcarra sigue libre!

Columnista 
invitado

Realizan toma de muestra de descarte 
del Covid – 19 a efectivos PNP

Sorpresivamente –al menos 

para la opinión pública– el 

23 de mayo de 2020 llegó 

al Perú una delegación de 

cuatro médicos chinos. 

Según la agencia Andina, 

“para intercambiar ´expe-

riencias´(¿acaso teníamos 

alguna?) en combatir la pan-

demia del coronavirus”. El 

trotskista ex ministro Zamo-

ra, también según la agencia 

estatal, “aseguró sentirse 

muy honrado y orgulloso de 

agradecer este gesto solida-

rio por parte de la República 

Popular China.” Y añadío: 

“Cuando el presidente del 

Perú (Martín Vizcarra) habló 

con su homólogo de China 

y solicitó su apoyo, no dudó 

en enviar inmediatamente 

apoyo material (…) Lo más 

importante no es lo mate-

rial, sino el conocimiento, la 

experiencia y solidaridad 

(¡y por supuesto, los nego-

ciados!). Han estado codo 

a codo con los profesiona-

les orientándolos desde su 

experiencia, contándoles 

cómo se organizaron en 

China y lograron reducir 

significativamente y contro-

lar la epidemia”. Todo indica 

que los “profesionales pe-

ruanos” a quienes “orientó” 

la delegación médica con-

tándoles cómo organizó 

su exitosa batalla contra el 

Covid, nunca consiguieron 

replicar aquellas estrategias 

por falta de pruebas mole-

culares, plantas de oxígeno, 

respiradores, camas UCI, 

etc. Como no podía ser de 

otra manera, el gobierno 

de Vizcarra condecoró a 

los cuatro médicos chinos. 

Eso fue hace diez meses. Ya 

había comenzado la prime-

ra ola de contagios y estaba 

culminando la brutal ence-

rrona de dos meses decre-

tada por Vizcarra. En junio, 

el miserable ex mandatario 

anunció que Perú sería el 

primer país de la región en 

terminar de vacunar a su 

población antes de finali-

zar el 2020. Es posible que 

para esas fechas Vizcarra, 

su comunista ex premier Ze-

ballos, el trotskista Zamora 

y la sinvergüenza ministra 

Mazzetti entablaran un ne-

gociado para comprarle la 

vacuna a China. Más aún, 

desde entonces Perú cortó 

todo diálogo con los demás 

fabricantes de vacuna en el 

planeta entero. Desperdicia-

mos adquirírsela a Pfizer, 

conociendo la seriedad 

de este laboratorio que 

garantiza 85% de efectivi-

dad con la primera dosis 

de su vacuna y 96% con la 

segunda. Igual sucedió con 

Moderna, AstraZeneca, Jo-

hnson & Johnson, etc.

¡Vizcarra nos hipotecó a 

China! La mejor explicación 

es el interés crematístico de 

este ruin, reflejado en la 

opacidad de su comporta-

miento pleno de trampas. 

Su paso por la gobernación 

moqueguana dejaría rastros 

del cobro de comisiones al 

Club de la Construcción; 

luego vendría Chinchero, 

pleno de enjuagues fabrica-

dos durante la estadía del 

miserable Vizcarra como 

ministro de Transportes. Sin 

embargo quedan muchas 

investigaciones en el aire, 

por la amistad que man-

tiene Vizcarra con la fiscal 

Zoraida Ávalos, decidida a 

guardarle las espaldas.

Por muchísimo menos que 

esas trapacerías, la fiscalía 

ha pedido prisión provi-

sional y/o preventiva para 

varios comprometidos en 

corruptelas con el Estado. 

En el ejemplo de Vizcarra, 

es más que evidente que tie-

ne la vida comprada. ¡Debe 

contar con “data sensible” 

de todo el aparato estatal! Le 

conoce la vida y milagros a 

cada cual. Como saurio que 

es, vive encharcado en el 

lodazal y chantajeando 

tras bambalinas a quie-

nes tienen el encargo de 

la sociedad de perseguir 

a potenciales criminales 

como él. ¿Qué pueden se-

guir alegando a su favor los 

Vizcarra lovers?

PERSONAL DE LA DIREC-
CION REGIONAL DE SALUD 
CAJAMARCA REALIZAN 
TOMA DE MUESTRA DE 
DESCARTE DEL COVID – 19, 
ENTRE OTROS A EFECTI-
VOS POLICIALES DE LAS 
DISTINTAS UNIDAD, SUBU-
NIDADES Y COMISARIAS 
DEL FRENTE POLICIAL 
CAJAMARCA.

Personal Especializado de 
la Dirección regional de 
salud (DIRESA) Cajamarca, 
en horas de la mañana vie-
nen realizando la toma de 
muestras serológicas para 
determinar posibles casos 
de COVID 19, Glucosa, Coles-
terol, Triglicéridos a perso-

nal policial de las distintas 
unidades, subunidades y 
comisarias, a fin detectar 
a efectivos policiales con 
COVID – 19, o que sean vul-
nerables ante la pandemia 
mundial que viene cobrando 
la vida de miles de personas 
y hermanos policías. 
Se hace mención que para 
la realización de la actividad 
de la toma de muestras sero-
lógicas, se adoptó el estricto 
cumplimiento de todos los 
protocolos de bioseguri-
dad para la prevención del 
contagio y propagación 
del COVID – 19, como son 
el distanciamiento social, 
uso correcto de mascarilla 
entre otros; siendo cien (100) 

efectivos policiales los que 
en horas de las mañana se 
vienen realizan los descar-

tes correspondientes para 
COVID – 19 y/o personas 
vulnerables. 

Luis Garcia Miró 
Elguera
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GRADOS ACADÉMICOS 
SERÁN FINANCIADOS 
POR EL GOBIERNO LO-
CAL EN CONVENIO CON 
LA UNIVERSIDAD NACIO-
NAL DE CAJAMARCA.

Gracias a un acuerdo entre la 
Municipalidad de Cajamar-
ca y la Universidad Nacional 
de Cajamarca maestros de 
Educación Básica Regular 
(EBR), podrán acceder a una 
beca integral para lograr un 
grado académico a nivel de 
Maestría en Gestión Educa-
tiva, informó el regidor Juan 
Portal Pizarro.
La autoridad señaló que 
como gobierno municipal 
buscan contribuir a una 

mejor educación; por lo 
que, han logrado cristalizar 
un convenio específico en 
la que se da la oportunidad 
a docentes cajamarquinos 
de obtener maestrías que 
coadyuven en su formación 
académica.
La propuesta permite que 
docentes de la provincia 
de Cajamarca formen parte 
de este proyecto educativo 
a costo cero; y con ello sa-
tisfacer las necesidades de 
muchos profesores que por 
la falta de recursos económi-
cos no pueden capacitarse y 
alcanzar un mejor nivel en 
su formación profesional.
Portal Pizarro, manifestó que 
esta es una muestra más de 

servir y favorecer a aquellos 
profesionales que son parte 
esencial en la formación de 
las personas y pilar para el 
desarrollo cultural de los 
pueblos.
Finalmente, indicó que con 
éste importante paso que 
busca la excelencia académi-
ca y educativa se premiará a 
los docentes que desarrollen 
proyectos de investigación 
vinculados a la educación 
que coadyuven en la for-
mación de los estudiantes.
Los postulantes deberán 
contar con bachillerato, no 
tener grado de Maestría y 
realizar proyectos de inno-
vación educativa.
Fuente: MPC 

    Docentes podrán obtener grado de Maestría 
en Gestión Pedagógica, gracias a becas integrales 
otorgadas por la municipalidad de Cajamarca

El Programa de Prevención 
Estratégica del Delito realizó 
reunión de coordinación virtual 
con Aliados Estratégicos
Con la finalidad de coordinar 
acciones para continuar con 
el trabajo articulado e imple-
mentar los compromisos asu-
midos para el presente año, el 
equipo interdisciplinario del 
Programa de Prevención Estra-
tégica del Delito del Ministerio 
Público de Cajamarca (PPED) 
organizó una reunión virtual 
con los representantes de ins-
tituciones públicas y privadas 
de la provincia de Cajamarca.
En la reunión participaron la 
línea de acción Justicia Juvenil 
Restaurativa y la Unidad de 
Asistencia a Víctimas y Tes-
tigos del Ministerio Público, 
UGEL Cajamarca, Defensoría 
del Pueblo, Comisaría de la Fa-
milia, Centro Emergencia Mu-

jer y Coordinación Regional 
del Centro Emergencia Mujer, 
Demuna de la Municipalidad 
Provincial de Cajamarca, Fis-
calía Especializada en Vio-
lencia de Género y con los 
integrantes del grupo familia, 
Primera Fiscalía de Familia, y 
la Municipalidad Provincial de 
Cajamarca.
La reunión estuvo dirigida por 
la Fiscal Ejecutora del PPED, 
Sandra Maribel Bringas Flores, 
quien se encargó de brindar 
información sobre la moda-
lidad de intervención que se 
desarrollará durante el año 
2021 con los beneficiarios de 
las Líneas de Acción “Jóvenes 
Líderes”, “Fiscales Escolares” 
y “Padres Construyendo Hijos 

de Éxito”.
La fiscal ejecutora Sandra 
Bringas indicó que la parti-
cipación activa de nuestros 
aliados permite fortalecer 
la labor personalizada con 
nuestros beneficiarios. 
Cabe indicar que el PPED 
es una política institucional 
del Ministerio Público para 
enfrentar el delito desde la 
identificación de los facto-
res de riesgo que originan 
las infracciones a la ley pe-
nal, para la implementación 
de medidas desde el ámbito 
individual, familiar, escolar y 
comunitario bajo un enfoque 
preventivo, comunitario y res-
taurativo.
(Ministerio Público)

El alcalde provincial, Víctor 
José Morales Soto, supervisó 
los avances que se vienen rea-
lizando en el Mercado Mayo-
rista Municipal Pampa Chica.
Este proyecto tiene como ob-

jetivo lograr la ejecución de 
72 módulos para puestos de 
comerciantes, más área de es-
tacionamiento para vehículos 
livianos, pavimento para ve-
hículos pesados y área verde 

(correspondiente a la primera 
etapa). Así mismo se busca 
lograr que los Comerciantes 
tengan un espacio donde 
poder ofrecer sus productos.
Los avances que hasta el 
momento se realizaron son: 
excavación y perfilado de 
zanjas para zapatas, vigas de 
cimentación en área proyec-
tada para módulos y caseta 
de guardianía, colocación de 
acero para vigas de arrastre, 
así como para las columnas 
y compactación del área para 
pavimento rígido.

Con la participación de casi 
400 consejeros regionales 
y regidores municipales, 
la Contraloría General de 
la República (CGR) llevó a 
cabo el Primer Encuentro 
Nacional con Autoridades 
Subnacionales, con la fina-
lidad de discutir las alternati-
vas que permitan fortalecer 
la capacidad de fiscalización 
de consejeros regionales y 
regidores municipales, y así 
puedan apoyar en la labor 
del control gubernamental 
en el Perú.
“Por más esfuerzos que ha-
gan los consejeros regionales 
y regidores municipales, hoy 
tienen una capacidad bas-
tante limitada para poder 
fiscalizar y esa es una fun-
ción que a la Contraloría le 
interesa potenciar para que 
nos ayuden a vigilar el buen 
uso de los recursos públicos”, 
comentó el contralor general, 
Nelson Shack.
Durante su participación en 
el evento, mencionó que al 
año se ejecutan más de 30 
mil obras públicas y se reali-
zan más de 50 mil contrata-
ciones de bienes y servicios 
a través del Estado, pero la 
Contraloría no puede cubrir 
todas esas actividades, por lo 
que resulta importante con-
seguir el apoyo de la ciuda-
danía en esa labor, así como 
de los consejeros regionales 
y regidores municipales.
Como parte del fortaleci-
miento de la labor de control 
gubernamental en el 2021, in-
dicó que al finalizar el primer 
trimestre o en el transcurso 

de abril se habrá culminado 
el proceso de absorción ad-
ministrativa de más de 300 
Órganos de Control Institu-
cional (OCI), entre los cuales 
están de todos los Gobiernos 
Regionales y las Municipali-
dades Provinciales.
“Esto va a cambiar dramáti-
camente la relación que hay 
entre la OCI con la entidad 
auditada, ya que serán ofici-
nas autónomas e indepen-
dientes, ya que dejarán de 
depender del presupuesto 
de cada entidad. Ese es 
un esfuerzo presupuestal 
enorme que está haciendo 
la Contraloría”, anotó.
Otra alternativa planteada 
por el Contralor General a las 
autoridades subnacionales, 
es el fortalecimiento de sus 
conocimientos en materia de 
fiscalización, y para lo que 
puso a disposición un con-
junto de talleres y seminarios 
virtuales acreditados por la 
Escuela Nacional de Control 
(ENC) que permitirán brin-
dar conocimientos básicos 
en gestión pública.
Además reiteró que luego 
de recoger las opiniones de 
los consejeros y regidores se 
enviará al Congreso de la Re-
pública un proyecto de ley 
para modificar la Ley Orgá-
nica de Municipalidades y la 
Ley Orgánica de Gobiernos 
Regionales y realizar algunas 
precisiones para fortalecer la 
capacidad fiscalizadora de 
estas autoridades.
“Eso implica dotarlos de 
ciertos recursos para que 
puedan disponer de pro-

fesionales especializados 
y esos recursos saldrán del 
proceso de absorción de las 
OCI”, añadió. La iniciativa 
legislativa podría enviarse 
al Parlamento durante la 
quincena del mes de marzo.
Balance 2020 y Agenda 2021
Shack Yalta mencionó que 
en el año 2020, la Contralo-
ría ejecutó más de 26 500 
informes de control en sus 
diversas modalidades, de las 
cuales solo los servicios de 
control posterior permitie-
ron determinar más de 12 
000 presuntas responsa-
bilidades administrativas, 
civiles y penales que invo-
lucran a casi 6200 funcio-
narios públicos.
“En materia de COVID-19, en 
el año 2020 se emitieron 11 
516 informes ya que en bue-
na parte del año estuvimos 
en modo COVID. Esta pande-
mia nos ha sumido en una 
profunda crisis sanitaria 
y económica de la cual to-
davía no salimos pero que 
ocurrirá cuando se vacune 
masivamente a nuestros 
compatriotas”, manifestó.
Con miras al 2021, el titular 
de la Contraloría mencio-
nó que se tiene previsto 
realizar 26 800 servicios 
de control, pero hay dos 
temas fundamentales que 
marcan la agenda del control 
gubernamental en el primer 
semestre como son: el pro-
ceso de vacunación contra 
la COVID-19 para lo cual se 
han desplegado más de 500 
auditores; y las Elecciones 
Generales 2021.

Contraloría insta a consejeros 
y regidores a apoyar en el 
control gubernamental 

Continúan los avances en el 
proyecto: creación del mercado 
mayorista municipal Pampa Chica
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RegionaLesTransferencia de casi S/ 5 
millones a MPC es para asegurar 
continuidad de inversiones de 
mantenimiento vial

El gerente de presupuesto de 
la Municipalidad Provincial de 
Celendín, CPC Jhony Chávez 
Bazán, aclaró que la última 
transferencia económica del 
Decreto Supremo N° 022-2021-
EF con el que se le asignan cua-
tro millones novecientos trece 
mil doscientos treinta y cinco 
soles (S/ 4’913,235.00) para el 
financiamiento de acciones 
de mantenimiento de infraes-

tructura vial, corresponde a 
la continuidad de inversiones 
del año 2020.
“No se trata de un nuevo pre-
supuesto, este dinero es la 
continuidad de inversiones 
para el mantenimiento de 
los nueve tramos viales que 
desde el año pasado la Muni-
cipalidad de Celendín viene 
ejecutando por intermedio 
de empresas contratistas. Lo 

que pasa es que en el mes 
de diciembre por norma se 
revirtió este presupuesto y 
mediante este DS se nos ha 
devuelto para garantizar la 
ejecución de los proyectos”, 
señaló Chávez Bazán.
El funcionario aclaró que cada 
proyecto consta de dos etapas. 
“La primera corresponde al 
mantenimiento periódico, 
que se ha cumplido en cada 
uno de los tramos intervenidos 
con la utilización de maquina-
ria pesada y la colocación de 
afirmado en todo el trayecto, 
y la segunda parte es el man-
tenimiento rutinario por un 
tiempo de 12 meses, vale de-
cir todo el año 2021; entonces, 
para estos últimos trabajos se 
nos otorgado esta asignación 
presupuestal”, remarcó. 
Fuente: Eler Alcántara 

Representantes de diferentes 
áreas de la Municipalidad de 
Chota y del Comité Provincial 
de Seguridad Ciudadana – 
COPROSEC intervienen a los 
establecimientos mayoristas 
para verificar el alza de precios 
de los productos de primera 
necesidad, así como para ins-
peccionar que tengan licencia 
de funcionamiento y estén al 
día en los pagos del impuesto 
predial. En ese contexto, soli-
citarán el funcionamiento de 
una sede de INDECOPI en esta 
provincia.
Así informó la secretaria téc-
nica del COPROSEC, Clérida 
Dávila Agip, quien observó 

que en las intervenciones 
constatan que el precio de 
los productos de primera 
necesidad se ha incremen-
tado considerablemente. De 
igual manera la mayoría de 
establecimientos no tiene 
licencia de funcionamiento 
y adeudan varios años de 
impuesto predial.
 “Vemos que el azúcar, aceite, 
harina, fideo y otros produc-
tos. Los comerciantes explican 
que el alza de precios es por la 
pandemia, el incremento del 
costo de combustible, entre 
otras razones; ellos dicen que 
algunos días suben los precios 
y otros días bajan”, manifestó.

Dávila Agip indicó que por 
ahora se está haciendo el 
contraste de precios para de-
tectar si hay o no especulación 
en la venta de productos de 
primera necesidad; además 
notifican para la obtención la 
licencia de funcionamiento y 
el pago de arbitrios adeuda-
dos.
Asimismo explicó que ante el 
reclamo del alza de precios, 
el COPROSEC ha acordado 
solicitar el funcionamiento 
de una sede de INDECOPI 
en Chota, considerando que 
esta provincia es grande y hay 
gran movimiento comercial.
Fuente: Radio Santa Mónica

Verifican alza de 
precios de productos de 
primera necesidad en Chota

Fiscalía logra prisión preventiva 
para dos investigados por 
tentativa de homicidio, lesiones 
y violencia contra la autoridad 

A SOLICITUD DE LA FIS-
CALÍA DE TACABAMBA.

La Fiscalía Provincial Mixta 
de Tacabamba obtuvo ocho 
meses de prisión preventiva 
para dos sujetos que habrían 
atacado con arma blanca a dos 
personas y luego atacado a dos 
policías al resistirse al arresto, 
en el distrito de Tacabamba en 
la provincia de Chota.
Se trata de Juan David Díaz 
Fernández, quien es investi-
gado como presunto autor de 
los delitos homicidio simple 
en grado de tentativa, en agra-
vio de Orestedes Fernández 
Tenorio; contra Leonides Díaz 
Fernández por el delito de le-
siones leves en agravio de Abel 
Orlando Collantes Cotrina y 

Orestedes Fernández Tenorio. 
Asímismo Juan David Díaz 
Fernández y Leonides Díaz 
Fernández son investigados 
por el delito de violencia con-
tra la autoridad para impedir 
el ejercicio de sus funciones, 
en agravio de dos efectivos 
policiales de la Comisaría de 
Tacabamba. 
El fiscal adjunto provincial, 
a cargo del caso, Eldin Fredy 
Terones Hernández, obtuvo la 
medida tras sustentar en au-
diencia virtual que los hechos 
ocurrieron el 20 de febrero de 
2021, por la noche, cuando los 
investigados atacaron a Ores-
tedes Fernández Tenorio, al 
exterior de la vivienda de su 
cuñado, Abel Orlando Cotrina 
Collantes, quien al salir a ver 

lo que pasaba también fue 
golpeado. 
Luego los atacantes se retira-
ron, pero a los pocos minutos 
regresaron e ingresaron a la 
fuerza al domicilio de Cotrina 
Collantes; donde Juan David 
Díaz Fernández, atacó con un 
cuchillo a Orestedes Fernán-
dez Tenorio y luego a Abel 
Orlando Cotrina Collantes, 
cuando este trató de defen-
der a su cuñado. 
Tras la inmediata interven-
ción policial se ubicó a los 
investigados en el domicilio 
de los padres de uno de ellos 
y al proceder a su detención 
dos policías fueron atacados, 
tanto por los detenidos, como 
por sus familiares.
(Ministerio Público)

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora Julia Her-

melinda Centurión Marín, ha solicitado con expediente N° 0936-2021, de fecha 23 de febrero del año 

2021, la RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 616 del año 1961, corres-

pondiente a Julia Hermelinda Centurión Marín, por la omisión del primer prenombre de la madre, 

consignado como: Andrea Marín Calderón,  siendo lo correcto María Andrea Marín Calderón, por 

lo que se solicita se corrija la omisión.

Se  efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.

 RECTIFICACION ADMINISTRATIVA DE ACTA DE NACIMIENTO

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS
                         JESUS ABSALON ARAUJO PITA                                        
                                                   27900417
                              JEFE   DE REGISTRO CIVIL

San Marcos, 23 de febrero del 2021

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora María 

Luisa Rojas Cerna, ha solicitado con expediente N° 0881-2021, de fecha 19 de febrero del año 2021, 

la RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 158 del año 1941, correspon-

diente a María Luisa Rojas Cerna, por el error en el prenombre y en el segundo apellido de la madre 

consignado  como: Manuela Cerna Rodríguez,  siendo lo correcto Ysidora Cerna Polo, por lo que 

se solicita se corrija el error.

Se efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.

 AVISO MATRIMONIAL

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS
                         JESUS ABSALON ARAUJO PITA                                        
                                                   27900417
                              JEFE   DE REGISTRO CIVIL

San Marcos, 19 de febrero del 2021

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora María Co-

rina Pérez Marín, ha solicitado con expediente N° 0934-2021, de fecha 23 de febrero del año 2021, la 

RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 513 del año 1952, correspondiente 

a María Corina Pérez Marín, por la omisión del primer prenombre de la madre, consignado como: 

Andrea Marín Calderón,  siendo lo correcto María Andrea Marín Calderón, por lo que se solicita 

se corrija la omisión.

Se efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.

 RECTIFICACION ADMINISTRATIVA DE ACTA DE NACIMIENTO

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS
                         JESUS ABSALON ARAUJO PITA                                        
                                                   27900417
                              JEFE   DE REGISTRO CIVIL

San Marcos, 23 de febrero del 2021
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especiaL    Aprende a elogiar a tus 
hijos de manera inteligente y 
fortalece su autoestima

UN ELOGIO SINCERO Y 
OPORTUNO PUEDE HA-
CER MARAVILLAS POR 
LOS HIJOS, MIENTRAS 
QUE ABUSAR DEL ELO-
GIO PUEDE CAUSAR 
GRANDES DAÑOS EN 
LA AUTOESTIMA DE LOS 
NIÑOS.

Por:  Emma E. Sánchez

R ecién mi esposo 
y yo cumplimos 30 años de 
casados y hace unos pocos 
días, platicando con un ma-
trimonio poco mayor que 
nosotros, ellos comentaban 
sobre todos los “errores” que 
los nuevos padres y matrimo-
nios jóvenes están cometien-
do con sus hijos.
Me llamó mucho la aten-
ción su comentario, pues si 
algo yo he tenido claro, es 
que veo que los padres hoy 
en día tienen retos muchos 
más complejos que los que 
criamos a nuestros hijos hace 
30, 40 o 50 años.
Uno de los temas más con-
troversiales, y que concedo 
razón a mis estimados amigos, 
tiene que ver con los elogios y 
la autoestima. Te compartiré 
algunas ideas al respecto.
Todos los que tenemos hijos 
deseamos fervorosamente 
que lleguen a ser buenas 
personas y que tengan tal 
seguridad en sí mismos y 
confianza para lograr lo que 
se propongan, y lo mismo 
deseamos que reconozcan 
lo valiosos que son para que 
nunca acepten malos tratos 
o vivir por debajo de su po-
tencial.
En nuestras buenas inten-
ciones de desarrollar esos 
atributos en sus vidas, nos 
dedicamos a enseñarles, edu-
carlos y les amamos tanto que 
nuestro corazón se deshace 
en elogios a cada instante que 
realizan la mínima actividad, 
porque creemos que esto les 
dará confianza de seguir in-
tentándolo y abonará a su 
autoestima.
Y por supuesto, andamos 
muy perdidos
Hoy en día los padres están 
demasiado preocupados por 
la seguridad de sus hijos que 
llegan a afectar y distorsionar 

el concepto de autoestima 
en ellos, inclusive a evitar 
que lleguen a ser personas 
resilientes.
¿Cómo ocurre esto?
Un niño desarrolla y forta-
lece su autoestima  en un 
90% cuando por sí mismo 
logra algo, el 10 % restante 
la reafirma y fortalece por 
medio de elogios sinceros e 
inteligentes, especialmente 
de los que provienen de sus 
padres.
Entonces, ¿cómo hacer lo 
correcto con nuestros hijos?
Hace muchos años, los niños 
tenían más oportunidades de 
salir a la calle solos, y apren-
der por ellos mismos muchas 
cosas; ellos debían esforzarse 
para lograr algo, como patinar, 
saltar la cuerda o no dejarse 
amedrentar por alguien. 
Eso costaba mucho trabajo, 
esfuerzo, perseverancia y has-
ta lágrimas en algunos casos, 
pero cuando se lograba ¡eso 
era la gloria! Y eso elevaba la 
autoestima del niño por las 
nubes.
Luego, el papá o la mamá le 
frotaban la cabeza como señal 
de aprobación o lo felicitaban 
y ahí se acababa la historia. 
Luego los premios y la casca 

de elogios solo llegaban al fi-
nal del año escolar cuando el 
niño lograba destacarse por 
sus calificaciones, ganaba 
un concurso o se distinguía 
verdaderamente por algo 
especial.
Hoy las cosas se han inver-
tido casi completamente:
Los padres, por seguridad 
de los niños, ya casi no les 
dejan salir, estar solos con los 
amigos o ensuciarse o hasta 
arriesgarse a logar algo nuevo 
por temor a que fracasen y se 
sientan mal.  Luego el padre, 
recortado de tiempo siempre 
por el trabajo u otras labores, 
le dedica poco al niño desean-
do que pronto aprenda, que lo 
haga son errores y de prefe-
rencia sin llorar y frustrarse, 
entonces lo anima, lo impul-
sa, lo estimula, lo motiva y le 
aplaude cuando apenas se ha 
subido a la bici.  Y el niño no 
hará mucho si papá no está 
a su lado para darle todo ese 
nivel de motivación y cuidado 
mientras aprende a guardar el 
equilibrio, dar vuelta, frenar, 
bajarse de la bici y guardarla 
en su lugar.
Esto no construye la auto-
estima, esos elogios hacen 
más daño que bien.

Ahora ¿Qué sí podemos ha-
cer para que el elogio abone 
a la autoestima?
Siempre ten en mente que el 
niño es quien debe reconocer 
su esfuerzo, su trabajo y su 
aprendizaje, al reconocerlos 
como tal,  podrá sentir orgullo 
y entonces auto celebrarse.
A veces el niño se “atora” en 
uno de esos momentos y es 
donde podemos entrar y 
conducirle a que él logre su 
proceso.
Un ejemplo: tu hijo hizo un 
trabajo escolar y al terminar 
va contigo en busca de tu 
aprobación y elogio.
¿Qué le dirías?  Una buena res-
puesta puede ser: ¿Te gusta a 
ti? Luego, ¿Crees que hiciste tu 
mejor esfuerzo? ¿qué parte te 
costó más trabajo? Entonces 
escucharlo y permitir que sea 
él quien celebre y diga cosas 
positivas, luego usted puede 
hacerle un cariño e invitarlo a 
seguir adelante y por supues-
to, jamás responder con tonos 
juiciosos o sarcásticos.
Una sonrisa sincera también 
hace maravillas.
¿Qué pasa cuando tu hijo 
hizo un buen trabajo pero 
minimiza todo lo bueno que 
hizo así como su esfuerzo?

Podrías responder con “Tal 
vez creas que no es mucho, 
pero mira lo mucho que has 
progresado en mejorar tu 
letra y el aseo de tu trabajo, 
es un gran avance”.  Siempre 
destaca lo que valoras y con-
sideras importante elogiar, es 
importante que lo digas tran-
quila y que des espacio para 
que el niño observe y piense. 
Puede ser inclusive que hasta 
le muestres otro trabajo que 
refleje la diferencia y el niño la 
observe, entonces se sentirá 
orgulloso y feliz por su logro.
No lo arruines comparán-
dole algo o prometiendo 
un obsequio. La situación 
así es ya perfecta.
Y ¿Qué pasa cuando el niño se 
esforzó y no llegó a la meta?  
Suele pasar mucho en las 
competencias escolares de 
cualquier tipo que hay ni-
ños felices y otros haciendo 
rabietas y llorando a mares 
porque no ganaron o peor, 
¡a todos les dieron medallas 
solo por asistir!
Tu hijo está triste, tal vez hay 
lágrimas o están a punto de 
brotar ¿qué le dices?
Una respuesta podría ser: ¡Es-
tuviste muy cerca! Me duele 
que no hayas llegado en pri-

mer lugar pero ¡solo faltó un 
poquito más! ¿crees que en la 
que sigue lo puedas lograr?
Procura enfocarte en lo que 
sí se logró y no en lo que ne-
cesita mejorar
Perder, es de las mejores 
oportunidades de aprendi-
zaje siempre. Nuestro trabajo 
radica en enfocarlos, jamás 
hacerles sentir o creer que les 
dejamos de amar si fallan y lo 
mejor; que ellos no siempre 
serán los mejores ni expertos 
en todo, que pueden sentirse 
bien por dar su mejor esfuer-
zo, perder con dignidad, ganar 
con humildad  y siempre feli-
citar y reconocer el esfuerzo 
y trabajo de otros.
Los elogios sinceros, de cora-
zón, siempre son bienvenidos 
por cualquiera de nosotros, a 
todos nos gusta saber y escu-
char que estamos haciendo 
bien algo pero pierden su va-
lor cuando son tan rutinarios 
y frecuentes.
Siempre reconoce y elogia el 
esfuerzo,  el trabajo bien he-
cho y sobre todo, pide a tu hijo 
que te explique cómo realizó 
ese logro. Esas serán imágenes 
poderosas que lo motivarán a 
él miso a seguir intentándolo 
porque sabe llegar a la meta.
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E conómicos
Asegura el éxito de tu negocio y la difusión 
de tus anuncios publicitarios

959294460
076 - 606745

CHOTA EXPRESS
Oficina Principal Chota : Jr. Fray José Arana N° 290 RPM #941931014

Oficina Cajamarca : Sara Magdougal N° 218 RPM #942499586.
Salidas diarias:  Chota – Cajamarca  - Chota.

04:00 A.M                12:00 M.
04:30 A.M                12:30 P.M
05:00 A.M                01:00 P.M
05:30 A.M               01:30 P.M
06:00 A.M               02:00 P.M
06:30 A.M               02:30 P.M
07:00 A.M               03:00 P.M
07:30 A.M               03:30 P.M
08:00 A.M               04:00 P.M
08:30 A.M               04:30 P.M
09:00 A.M               05:00 P.M
09:30 A.M               05:00 P.M 
10:00 A.M               06:00 P.M
10:30 A.M               06: 30 P.M
11:00 A.M               07:00 P.M
11:30 A.M               07:30 P.M  

                                  08:00 P.M
                                  08:30 P.M 
                                  09:00 P.M

Oficina Av. San Martin N° 141 Teléfono Fijo #076313096.

Las empresas Divino Patrón, El Milagro y Trans Perú EIRL.
Ofrecen el transporte de pasajeros y carga; Además atención a las agen-

cias de turismo. San Marcos
 Todos los días desde las 04;00 AM y hasta las 08:00 PM por las noches

Oficina Av. San Martin N° 141 Teléfono Fijo #076313096.

SALIDAS DIARIA 
CHOTA - CAJAMARCA

SALIDAS DIARIAS  
CAJAMRCA BAMBAMARCA - CHOTA 

Las empresas Divino 
Patrón Trans Perú EIRL.

  Vendo Auto Kia Rio Sedan 
version full de luxe del 2012 
modelo 2013 con 33400 km de 
recorrido. cel. 987306767

  Se vende auto Nissan Sentra. 
cel. 944475430

ABOGADOS

 Vilmánida Cabanillas 
Terán Asesoria y 
Consultoria. Jr. Tarapaca  
N° 543 RPC 983095833 y Cel  
958111060 - Cajamarca

 Trabajos en general de 
electricidad en cajamarca las 
24 horas - 913352492

  Compañía de transporte 
de carga en Cajamarca- Jr. 
Gladiolos N° 336.  (076) 341282

Venta de arroz Extra, Super 
Extra y Añejo al por mayor y 
menor. Pedidos al  956279261 
 Servicio Técnico profesional 
De Pc, Laptops  en Cajamarca, 
informes al 921169879.

 Si tu computadora esta 
fallando o esta lenta contactanos 
te ayudamos remotamente. 
Escribenos para mayor 
información: email: wgallardo @
cip.org.pe. Celulares: 944185308 
-  976222717.

Deliciosos queques de vainilla, 
chocolate, marmoleado, naranja . 
Pedidos a 950267142 / 938661222

 A TU GUSTO: ofrece la deliciosa 
Marrilla Mixta  998532636

Se vende Moto Pulsar 180 Cc. 
Los interesados llamar al cel: 
963332079.

se alquila departamento en 
jr Guillermo Urrelo #346. 
Razón #076343032

Se alquila cuarto tiene baño, 
agua caliente, Internet cel. 
976300413

Se alquila departamento 
tiene una sala amplia,un 
hall, una cocina, un baño 
cel. 976555125

Vendo Kia Sportage 
modelo2009 recorrido 69000 
transmisión mecánica 
comunicarse al cel 996215433

vendo station wagon del 
2000 petrolero papeles al dia 
llamar al numero 976897283

 Se vende Rav4 2014 
camioneta en excelente 
condiciones,uso personal. 
LLamar al cel 952097085

Alquilo 2 habitaciones 
(primer y segundo piso) 
dentro de una casona Para 
consultas al 991482274

Vendo mi moderna 
camioneta rav4 con tan solo 
110000 km. la camioneta 
esta totalmente nueva. llamar 
al 980116951

Oficina San Miguel: Jr. Miguel Grau  N° 368 -  378 RPM #988567258 Y RPC 956269729   
Oficina Cajamarca: Jr. Angamos N° 1125 RPM #988567621 Y RPC 940221259.

Transportes 
“Unión”

Cajamarca, Namora, Matara, San Marocos y Cajabamba
Oficinas: Cajabamba Jr. Grau Cuadra 1
Cajamarca: Av. vía de evitamiento sur  (Frente a Transp. 
Diaz)
Celular 976526611  -  

Salidas diarias
-04:00 AM-7:00  PM Cada media hora

AUTOS

motos

ALQUILER

Empresa de Transportes
 ROYAL PALACÉS S.A.

Les ofrece sus servicios en: Pasajes, Giros, encomiendas y Valores.
Terminal: Reyna Farge 130 Telef. 076-343063 RPM #341923

SALIDAS DIARIAS A:
CUTERVO: 10:30 A.M 7:00 pm  Telef. 076-777366

Cutervo : Av Principal  RPM # 939014165. 

HOTEL D DORADO *** 
HOTEL D DORADO *** ESTRELLAS.  JR. 

CACERES N°. 213 RESERVACIONES 
#966569836.

•JACUZZI, TV CABLE, WI-FI, AGUA 
CALIENTE…ATENCION LAS 24 HORAS 

DEL DIA.

TRANSPORTES  TEXAS SAC
Oficinas Ca jamarca: AV.Atahualpa N° 285 
Transportes de pasajeros,giros y valores 

Cajamarca Cajabamba Huamachuco
RPM # 954841445 - # 954839284 

Salidas diarias
Mañanas

03:00 AM-03:45 AM-04:30 AM-05:30 AM-06:30 AM
08:30 AM-09:30 AM-10:30 AM

Cajamarca - San Pablo - San Miguel  
Servicio permanente todo el día

EMTRALLAC
Cajamarca - Catilluc - Tongod - Santa Cruz 
4:00a.m - 6:00a.m -  2:00p.m - 3:30 p.m 
Servicio a CUTERVO: NUEVAS UNIDADES

OFICINAS: Cajamarca Jr. Angamos N°1121 (frente al grifo continental) RPM 944685085 
RPC 948633055 San Miguel  Av. 28 de julio (frente al centro de salud) CEL.944662378 
SANTA CRUZ  Jr. Juan Ugaz N°624 - Cutervo: Jr. Angamos N° 1135  Cel. 968830361

 04:00 A.M                12:00 M.
04:30 A.M                12:30 P.M
05:00 A.M                01:00 P.M
05:30 A.M               01:30 P.M
06:00 A.M               02:00 P.M
06:30 A.M               02:30 P.M
07:00 A.M               03:00 P.M
07:30 A.M               03:30 P.M
08:00 A.M               04:00 P.M
08:30 A.M               04:30 P.M
09:00 A.M               05:00 P.M
09:30 A.M               05:00 P.M 
10:00 A.M               06:00 P.M
10:30 A.M               06: 30 P.M
11:00 A.M               07:00 P.M
11:30 A.M               07:30 P.M  

                                  08:00 P.M
                                  08:30 P.M 
                                  09:00 P.M

Cajamarca 
San Pablo - San Miguel

Transp. Horizonte

Ofrece sus servicios de transportes de pasajeros, giros y valores.
Mañanas: 05:00,05:30,07:30,09:30 y 10:30

Tardes: 01:20, 02:20, 03:30, 04:30; 05:30 y 06:30.

Gasfitería, acabados y 
construcción

Construimos, remodelamos, 
hacemos acabados en 
cerámica, mayólica, y 
porcelanato, en baños, 
cocinas pisos fachadas, 
también solucionamos sus 
problemas de gasfitería 
en general como: fugas de 
agua y desagüe, llamar al 
celular 974485163.

SERVICIOS
Promotor de Experiencias 

(Asesor Comercial) Full Time
Descripción
En Oechsle, empresa Retail del grupo Intercorp, nos encontramos en la 
búsqueda de talento para que forme parte de nuestro equipo de trabajo en la 
posición de Promotor de Experiencias 3 (Asesor Comercial) en nuestra tienda 
ubicada en el Real Plaza Cajamarca.
FUNCIONES
- Ofrecer una atención de calidad.
- Cumplir con las ventas de los productos de electro y garantías extendidas.
- Mantener actualizados los precios en piso de venta.
REQUISITOS:
- Disponibilidad a tiempo completo.
- Experiencia mínima INDISPENSABLE de 6 MESES en ventas de productos de 
Electro y Garantías extendidas.
- Experiencia INDISPENSABLE de 6 MESES en Venta de productos intangibles
- Experiencia en atención al cliente o puestos similares
- Proactivo, responsable y entusiasta.
- Tener facilidad de palabra persuasión.
- Trabajar en base a metas y objetivos.
- Vocación de Servicio.
BENEFICIOS:
- Ingreso directo a planilla con todos los beneficios de ley.
- Salario Básico + Comisiones por ventas.
- Descuentos Corporativos.
- Oportunidad de desarrollarse.

Fecha de contratación: 27/03/2021
Cantidad de vacantes: 1
Requerimientos
Educación mínima: Técnico
Edad: A partir de 18 años
Disponibilidad de viajar: No
Disponibilidad de cambio de residencia: No

Postule a través de Computrabajo. com
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EL PRESIDENTE DE LA 
JUNTA VECINAL DEL 
SECTOR 1, GILBERTO 
ESTRADA, REFIRIÓ 
QUE LOS VECINOS ES-
TÁN MUY CONTENTOS 
POR ESTE PROYECTO 
QUE SE ENCONTRABA 
ENCARPETADO POR 
MÁS DE 10 AÑOS, CON 
SU EJECUCIÓN PODRÁN 
ACCEDER A LIMPIEZA 
PÚBLICA Y RECOJO DE 
RESIDUOS SÓLIDOS, SE-
GURIDAD CIUDADANA 
Y ACCESO VEHICULAR.

Obra tendrá un presupuesto, 
aproximado, de 1´280 mil so-
les y beneficiará a más de mil 
pobladores. Gerente muni-
cipal, señaló que este nueva 
obra ha sido adjudicada al 
90% de su costo referencial 
y por sorteo electrónico
Un nuevo contrato firmó la 
comuna local para el mejora-
miento de la transitabilidad 
vial en la parte alta de la ciu-
dad, se trata del jirón Nicolás 
Arriola, entre el Jr. 28 de julio 
y el pasaje Independencia en 

el sector 1 – San Sebastián.
La adjudicación de la obra 
fue al consorcio Chamis y 
será ejecutado con recursos 

determinados de la munici-
palidad de Cajamarca. Ri-
cardo Azahuanche Oliva, 
gerente municipal, subrayó 

que siguen mostrando trans-
parencia durante el proceso 
de selección. “Hemos logrado 
licitar una nueva obra para 

mejorar la transitabilidad 
vial de los vecinos del ba-
rrio San Sebastián y zonas 
colindantes al 90% de su 

costo real, con ello genera-
mos un ahorro del 10% en 
favor de la ejecución de otros 
proyectos para Cajamarca”, 
acotó.
El alcalde provincial, Andrés 
Villar, manifestó que conti-
núan con la política de traba-
jo para generar bienestar a la 
población, con esta impor-
tante obra – precisó – muchas 
familias podrán regularizar 
el sistema de agua, desagüe 
y demás servicios; es decir, 
podrán mejorar su estilo de 
vida.
Por su parte, el presidente de 
la junta vecinal del Sector 1, 
Gilberto Estrada, refirió que 
los vecinos están muy con-
tentos por este proyecto que 
se encontraba encarpetado 
por más de 10 años, con su 
ejecución podrán acceder a 
limpieza pública y recojo de 
residuos sólidos, seguridad 
ciudadana y acceso vehicu-
lar; asimismo, el puente Ca-
lispuquio ya no será un foco 
de infección y un riesgo para 
los peatones.
Fuente: MPC 

Municipalidad de Cajamarca firmó nuevo 
contrato para pavimentación del jirón Nicolás 
Arriola en el barrio San Sebastián

Estados Unidos repartirá 
entre tres y cuatro millo-
nes de vacunas contra la 
COVID-19 de Johnson & 
Johnson (J&J) la próxima 
semana, si el suero desarro-
llado por la multinacional 
recibe el visto bueno de las 
autoridades del país.
“Si se emite una autoriza-
ción para uso de emergen-
cia, anticipamos la distribu-
ción de entre tres y cuatro 
millones de dosis de la va-
cuna de Johnson & Johnson 
la próxima semana”, dijo el 
coordinador para la covid-19 
de la Casa Blanca, Jeff Zients, 
en una rueda de prensa, en 
la que recordó que la mul-
tinacional quiere entregar 
unas 20 millones de dosis 
de su preparado para finales 
de marzo.
J&J ha solicitado auto-
rización para el uso de 
emergencia de su vacuna 
a la Agencia de Alimentos 
y Medicamentos (FDA, en 
inglés) de EE.UU., que el 
viernes evaluará esta pe-
tición antes de decidir si la 
aprueba o no.
Como paso previo, un panel 
de ese organismo regulador 

confirmó este miércoles los 
datos de efectividad y segu-
ridad de la vacuna contra la 
covid-19 de la multinacio-
nal, que requiere de una 
sola dosis.
Zients explicó que están 
trabajando con la compañía 
para acelerar el ritmo con 
vistas a distribuir un total 
100 millones de dosis para 
finales de junio.
Hasta ahora, EE.UU. ha con-
cedido autorización para 
uso de emergencia a las 
vacunas contra la covid-19 
de la farmacéutica Pfizer y 
la biotecnológica Moderna, 
que requieren de dos dosis y 
de temperaturas muy bajas 
para su conservación.
A comienzos de este mes, 
J&J aseguró que los datos 
de ensayos clínicos indi-
can que su vacuna tiene 
una efectividad general a 
la hora de inmunizar con-
tra la enfermedad del 66%; 
un 72% en las pruebas rea-
lizadas en EE.UU., un 66% 
en Latinoamérica y un 64% 
en Sudáfrica, donde se ha 
extendido una mutación 
más resistente.
El hecho de que esta vacuna 

esté pensada para adminis-
trarse en una sola inyección, 
al contrario de las de Pfizer y 
Moderna, que requieren de 
dos, la convierte en una de 
las más esperadas, ya que 
aceleraría la campaña de 
vacunación.
La vacuna de J&J se puede 
almacenar en neveras co-
munes durante al menos 
tres meses, por lo que es 
logísticamente más sencilla 
de manejar que las de Pfizer 
y Moderna, que requieren 
de temperaturas bajo cero 
más extremas, pero que 
tienen un porcentaje de 
eficacia mayor, de hasta 
el 95%.
Por otro lado, Zients anunció 

una iniciativa del Gobierno 
para proporcionar masca-
rillas gratuitas a los más 
vulnerables.
“Aunque las máscaras es-
tán disponibles de manera 
amplia en muchas formas 
y tallas diferentes, muchos 
estadounidenses con bajos 
ingresos todavía no tienen 
acceso a esta protección bá-
sica de forma asequible”, 
subrayó.
Por ello, avanzó que van a 
repartir gratuitamente más 
de 25 millones de tapabocas 
en todo el país, a través de 
1300 centros de salud comu-
nitarios y en 60 000 bancos 
de alimentos.
Con información de EFE

EE. UU. planea repartir la próxima semana 
entre 3 y 4 millones de vacunas de 
Johnson & Johnson contra el coronavirus

Designan fiscales para 
la Fiscalía Especializada 
en Delitos de Violencia
Con la finalidad de 
garantizar el servicio 
de manera óptima a 
las víctimas de vio-
lencia contra la mu-
jer y los integrantes 
del grupo familiar, 
la Fiscalía Especia-
lizada en Delitos de 
Violencia Contra la 
Mujer e Integrantes 
del Grupo Familiar, 
iniciará sus funcio-
nes el 01 de marzo 
de 2020, con carga 
cero. 
Mediante Reso-
lución de la Fis-
calía de la Nación 
2 5 0 -2 02 1- M P - F N 
del 23 de febrero de 
2021, se dispone la 
conformación de 
los despachos fisca-
les, compuestos por 
un fiscal provincial y 
tres fiscales adjuntos 
provinciales, desig-
nando a personal 
fiscal existente en 
otras dependencias. 
Estas fiscalías son 
competentes para 

conocer las denun-
cias penales por de-
litos de feminicidio; 
lesiones (cuando la 
víctima es una mujer 
agredida por su con-
dición de tal, niños, 
niñas o adolescen-
tes), violación sexual 
(cuando la víctima 
es una mujer agredi-
da por su condición 
de tal, o niños, niñas 
o adolescentes), ac-
tos contra el pudor 
en menores.
Del mismo modo, las 
Fiscalías Especializa-
das son competen-
tes para conocer 
los actos de acoso 
en sus diferentes mo-
dalidades, así como 
la difusión de imá-
genes, materiales 
audiovisuales con 
contenido sexual.
Los despachos 
corporativos de la 
Fiscalía Especiali-
zada en Delitos de 
Violencia contra la 
Mujer e Integrantes 

del Grupo Familiar 
de Cajamarca, esta-
rán integrados por 
los fiscales provin-
ciales: Ana Susana 
Cercado Silva, María 
Fernanda Chicoma 
Bazán, Renzo Fer-
nando Silva Chá-
vez y Lilian Susan 
Rueda Curimanea y 
los fiscales adjuntos 
provinciales: Jacque-
lin Lourdes Sánchez 
Cabanillas, José Elías 
Machuca Rojas, Lor-
lyn Dayana Chávez 
Vargas, Verónica 
Milagritos Nolasco 
Tarrillo, Edgard Lu-
cano Saldaña, Cyn-
tia Elizabeth Rojas 
Obando, Mirella 
Elizabeth Hernán-
dez Rojas, Edwar Ma-
chuca Cerdan, Karen 
Julissa Loyola Brice-
ño, Yvonne Sosa Bau-
tista, Sandra Lorena 
Chuquilín Carranza 
y Nohely Giuliana 
Melissa Villoslada 
Ucañan.
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nacionaLes

ANP pide investigar 
ciberataques a 

periodistas Carlos 
Paredes y Claudia Toro

LA ASOCIACIÓN NACIO-
NAL DE PERIODISTAS 
DEL PERÚ DEMANDA 
ACCIÓN INMEDIATA DE 
LA DIVISIÓN DE INVES-
TIGACIÓN DE DELITOS DE 
ALTA TECNOLOGÍA DE LA 
PNP A FIN DE DAR CON LA 
IDENTIDAD DE LAS PER-
SONAS RESPONSABLES 
DE LOS ATAQUES. 

Los periodistas Carlos Paredes 
Rojas y Claudia Toro Vallejos 
han denunciado ser víctimas 
de amenazas, hackeo y ataques 
de trolls.
Paredes Rojas, autor del libro 
“El perfil del lagarto”, a través de 
sus redes sociales y medios de 
comunicación, denunció que el 
reciente 19 de febrero, en horas 
de la tarde, recibió una llamada 
amenazante de una persona 
desconocida que le señaló, 
luego de insultarle, “no sabes 
con quién te has metido, te vas 
a morir”.
Volvió a recibir llamadas así 
el mismo día en la noche y a 
la mañana siguiente. Esto des-
pués de haber revelado que el 
expresidente Martín Vizcarra 
Cornejo y su esposa habían 
sido vacunados secretamente 
en Palacio de Gobierno.
Asimismo, detectó que su co-
rreo electrónico fue interveni-
do y sustrajeron una copia en 
formato PDF de su libro (que 
estuvo en preventa hasta el 
último lunes), la misma que 
circuló clandestinamente en 
diversas redes sociales.
Según señaló el periodista a la 
Oficina de Derechos Humanos 
de la Asociación Nacional de 
Periodistas del Perú, después 
de recibir las llamadas amena-
zantes los ataques en su con-
tra se transformaron en una 
campaña de estigmatización 
y deslegitimación en redes so-
ciales (Facebook, Twitter, Tik 
Tok), por parte de trolls que 
serían afines al expresidente.
Esta situación se suma a lo 

denunciado por la periodis-
ta Claudia Toro, quien ha 
investigado también las cir-
cunstancias en la que se dio 
la vacunación del exmanda-
tario y personas de su entorno 
cercano.
En comunicación con la ANP, 
la periodista relató que días 
después de realizar estas reve-
laciones fueron intervenidas 
sus redes sociales y correo elec-
trónico, además de observar 
movimientos de dinero que no 
había realizado en sus cuentas 
bancarias.
La periodista expresó que esta 
no es la primera vez que es víc-
tima de este tipo de ataques. 
Relató que a fines de noviem-
bre -después de las protestas 
que se dieron tras la vacancia 
de Martín Vizcarra-, trolls in-
tervinieron sus redes sociales.
En aquella ocasión, desde su 
cuenta en Facebook, insultaron 
a través del chat a su jefe y en-
viaron enlaces de páginas con 
contenido obsceno a sus con-
tactos. Asimismo, fue víctima 
de hostigamiento y permanen-
tes ataques a su vida privada.
Esto generó que acudiera 
a asistencia clínica por las 
repercusiones de tal nivel 
de exposición. La periodista 
también señala que desde 
ese momento ha comenzado 
a percibir interferencias en sus 
comunicaciones telefónicas.
La ANP expresa su solidaridad 
gremial con Carlos Paredes y 
Claudia Toro, de la misma 
forma que condena enfáti-
camente todo tipo de ataque 
que intente amedrentar a los 
periodistas por el hecho de 
hacer su trabajo.
En ese sentido, la ANP de-
manda acción inmediata de 
la División de Investigación 
de Delitos de Alta Tecnolo-
gía (DIVINDAT) de la Policía 
Nacional del Perú (PNP) a fin 
de dar con la identidad de las 
personas responsables de los 
ciberataques a los periodistas.

Los congresistas Franco 
Salinas de Acción Popular 
(AP) y Felipe Castillo de Po-
demos Perú (PP) señalaron 
la existencia de indicios sufi-
cientes para considerar que 
el ex presidente de la Repú-
blica, Martín Vizcarra, habría 
utilizado su poder político 
junto a altos funcionarios 
para beneficiarse con las 
“vacunas VIP” de Sinopharm 
a cambio de dejar de lado 
las negociaciones con otros 
laboratorios.
“Una cosa es que Vizcarra 
haya buscado vacunarse 
con las dosis que llegaron 
de Sinopharm y otra cosa 
es que él buscaba sacar 
un provecho propio en la 
negociación de cada labo-
ratorio o buscaba beneficiar 
al que le daba mayores fa-

vores a él. Eso es soborno, 
es corrupción y fácilmente 
puede compararse al caso 
de Odebrecht”
El legislador acciopopulista, 
quien impulsó el pedido de 
la conformación de la Comi-
sión Vacuna, agregó que el 
actual gobierno de Francisco 
Sagasti debe transparentar 

toda la información.
En esa misma línea, Felipe 
Castillo, de Podemos Perú e 
integrante del citado grupo 
indagador, dijo que a la luz 
de lo que se conoce en la ac-
tualidad existen elementos 
suficientes para sostener que 
se habrían beneficiado con 
estas dosis anticipadas, los 

funcionarios relacionados al 
manejo de las negociaciones 
de las vacunas.
“Podría ser una pista para 
determinar si realmente esa 
preferencia de vacunación 
de ciertos funcionarios que 
tienen que ver con las nego-
ciaciones encargados por el 
Ministerio de Salud y la Can-
cillería han sido parte de un 
trato bajo la mesa o de una 
negociación irregular para 
beneficiar a una farmacéu-
tica”, añadió.
RESPONSABILIDADES
Felipe Castillo aseguró que la 
investigación determinará la 
responsabilidad que tuvo el 
entonces presidente Martín 
Vizcarra y los demás benefi-
ciados anticipadamente con 
las vacunas del laboratorio 
Sinopharm.

Lúcar a Vizcarra: “Usted debería 
comenzar a pedirle disculpas al país 
por lo que nos ha dejado”
El vacunado expresidente 
Martín Vizcarra se comuni-
có con el periodista Nicolás 
Lúcar para responder por las 
reuniones que sostuvo con 
las fiscales Sandra Castro y 
Rocío Sánchez tras las revela-
ciones que hizo el periodista 
Ricardo Uceda y originó la 
caída de ambas.
“Qué hacía usted reunido 
con las fiscales que estaban 
investigando en un asunto 
tan importante como el de 
Los Cuellos Blancos?”, cues-
tionó el periodista al vaca-
do expresidente que se vio 
acorralado con la pregunta y 
confirmó la reunión dicien-
do que solo fue una vez por-
que le pidieron seguridad.
“Usted entiende señor Vizca-
rra que resulta difícil creer-
le. O sea por qué tenemos 
que creerle que usted está 
diciendo algo cierto, igual la 
reunión era irregular, pero en 
fin, eso también lo determi-
nará las investigaciones. Pero 

usted dijo que no conocía a 
Camayo, sí lo conocía, tiene 
hasta fotos con él. Usted dijo 
que no tenía nada que ver 
con las contrataciones de 
Richard Swing y está acredi-
tado por eso se le ha abierto 
una investigación, usted sí 
tuvo que ver. Es más, usted 
dijo lo había conocido en la 
campaña electoral, te lo ha-
bía presentado Meche Aráoz, 
no era cierto pues, usted lo 
conoce desde que era go-
bernador regional”, volvió 
a arremeter el periodista.
En su defensa Vizcarra dijo 
que conoció a Richard Swing 
en la campaña presidencial, 
y que cualquiera que diga lo 
contrario estaba metiendo. 
Además señaló que hay una 
campaña de desprestigio en 
su contra para quitarle la con-
fianza de la población y que 
siempre dará la cara.
“¿Por esos e vacunó? Por-
que usted se vacunó y una 
vez más nos dijo que en rea-

lidad había sido un heroico 
voluntario, y no es cierto, eso 
ya lo aclaró la Universidad 
Cayetano. Usted un ca fue vo-
luntario. Se vacunó usted, su 
esposa y su hermano”, vilvió 
a lanzarle otro misil al candi-
dato de Somos Perú.
“Usted tiene dos investiga-
ciones por dos constructoras 
cuyos ejecutivos lo acusas 
den haberle pagado comi-
siones ilegales. Usted tiene 
una investigación en el Mi-
nisterio Público bastante 
lenta dicho sea de paso 
por la contratación irregu-
lar de Richard Swing. En 
los próximo días usted va a 
tener una investigación pro 
la vacunación y va ser inevi-
table una investigación sobre 
este tema sobre su reunión 
con las fiscales. ¿Cuándo va 
a renunciar usted a la candi-
datura al Congreso?”
Ante esta cuestión Vizcarra 
dijo que para qué va renun-
ciar, para que todo siga igual, 

y según el mientras era pre-
siente sus actos siempre fue-
ron para cambiar la situación 
que hace 200 años tiene el 
Perú done grupos de poder, 
políticos y económicos, man-
tienen el poder y las decisio-
nes de todas las cosas.
“Yo creo que la gente ya 
aprendió que no hay co-
rruptos buenos ni malos, 
que todos son iguales, y la 
gente ya se cansó de que 
le mientan, la gente quiere 
la verdad, la gente quiere 
además que los respon-
sables, discúlpeme señor 
Vizcarra, pero si en el Perú 
hoy no hay oxígeno, no te-
nemos vacunas y el sistema 
de salud está en el nivel de 
colapso que tiene es por su 
responsabilidad en primer 
lugar y antes que la de nadie. 
Usted debería comenzar por 
pedirle disculpas al país por 
el país que nos ha dejado”, 
disparó Lúcar.
(Informate Perú)

Vizcarra y negociadores se 
habrían beneficiado

La Oficina de Control Interno 
de la Fiscalía abrió indaga-
ción contra las fiscales Rocío 
Sánchez y Sandra Castro, por 
presuntamente poner en ries-
go la investigación del caso 
“Los Cuellos blancos del puer-
to”, tras revelarse una reunión 
entre las magistradas y el ex-

presidente Martín Vizcarra.
Se informó que las fiscales 
Rocío Sánchez y Sandra Cas-
tro tienen un plazo de cinco 
días hábiles para presentar 
un informe sobre los cues-
tionamientos en su contra.
Más temprano, el Pleno de 
la Junta Nacional de Justi-

cia (JNJ) acordó abrir pro-
cedimiento disciplinario 
inmediato contra las fiscales 
Rocío Sánchez Saavedra y 
Sandra Castro Castillo, por su 
presunta inconducta funcio-
nal durante la investigación 
del caso denominado “Cue-
llos blancos del puerto”.

Ello tras las informaciones 
en torno a una presunta ac-
tuación impropia de las re-
feridas fiscales, que podría 
configurar la admisión de 
una interferencia del poder 
político en un organismo au-
tónomo como es el Ministerio 
Público.

Control Interno de la Fiscalía abrió indagación 
preliminar contra fiscales 
Rocío Sánchez  y Sandra Castro
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HUMOR

Notas del 
            espectáculo

Adamari López
regresa a la actuación con “La suerte de Ada”, la 
nueva producción de Telemundo que se estrenará 
el jueves 25 de febrero.
Como antesala del esperado lanzamiento, la 
prestigiosa cadena de televisión presentó un 
pequeño adelanto del primer episodio, donde se 
logró observar que el personaje de Adamari busca 
un nuevo empleo en una prestigiosa televisión 
y se enfrenta a nuevos retos en su carrera como 
conductora.

Andrea Legarreta luego que Galilea Montijo dio positivo 
a Covid-19 por segunda vez: “Cada cuerpo es distinto”
Luego que Galilea Montijo hizo pú-
blico que dio positivo a COVID-19 
por segunda vez, los presentadores 
del programa “Hoy” se comunica-
ron con su compañera a través de 
un enlace en vivo, donde la con-
ductora mexicana señaló dio un 
reporte sobre su actual estado de 
salud.
En comunicación con sus com-
pañeros, Andrea Legarreta y Raúl 
Araiza, la presentadora de entrete-
nimiento reveló que ella se hizo la 
prueba luego que miembros de su 
personal le revelaron que tenían 
los síntomas del COVID-19. Ante 
este panorama, Galilea se hizo la 
prueba de hisopado y dio positivo. 
Posteriormente se hizo la prueba 
molecular y el resultado fue el 
mismo.

“Me hice la prueba rápida y salí 
positiva, le hablé de inmediato a 
la productora –de ‘Hoy’–. Mi res-
ponsabilidad y la de cualquiera es 
estar en casa, ya cuando llegan los 
resultados pues que sí, otra vez di 
positivo”, explicó Galilea Montijo.
“No me ha dado esta parte de que 
te falte el aire. No tengo idea –de 
cuándo se contagió– porque lite-
ral me empecé a sentir mal en la 
madrugada. Me dio vomito, como 
nauseas, me levanté muy tempra-
no, pensando que me había caído 
algo mal que comí el domingo. Y 
ese dolor de cuerpo que dije, hice 
demasiado ejercicio. Esta enferme-
dad es tan extraña que la verdad no 
sé si voy entrando o voy saliendo. 
Espero y le pido a Dios que esté sa-
liendo”, añadió.

Ante este panorama, Andrea Lega-
rreta recalcó que sus compañeros 
del programa “Hoy” también se so-
metieron a una prueba para descar-
tar la enfermedad. Según explicó, 
ella y su compañero Raúl Araiza 
dieron negativo a COVID-19.

“Hay personas que nos han dicho 
que no generan anticuerpos. Cada 
cuerpo es distinto. Algunos gene-
ran pocos, otras nada y otras más. 
Sin embargo esta es la prueba de 
que todos debemos seguir cuidán-
donos al máximo”, dijo Legarreta.

entRetenimiento

DOLOR DE MUELAS

¿En qué se parecen una mujer 
virgen haciendo el amor, y una 
mujer con un terrible dolor de 

muelas?.
En que a las dos le duele, 

pero ninguna quiere que se la 
saquen...
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Tips:   El Listerine y vinagre blanco funcionan también en los pies
Si usas Listerine en tu enjua-
gue bucal tres veces al día, 
te gustan las ensaladas sala-
ditas y con mucho vinagre 
blanco y aceite de Oliva. En-
tonces tienes los ingredien-
tes perfectos para eliminar 
el resecamiento del  tus pies.
¿Cómo así?
El efecto efervescente del Lis-
terine y el poder ablandante 

del vinagre blanco, juega un 
papel suavizante en tus talo-
nes y entre los dedos.
¿Cómo lo uso?
En una pequeña tina, forrada 
con plástico (por salud, evitar 
el contacto directo, ya que es 
una herramienta público y 
multiusos)
Vacear ½ litro de agua her-
vida, que tus pies puedan 

soportar.
Utilizando el medidor de la 
botella de Listerine, vuelca 
3 medidas en la tina
Calcula unas tres medidas 
más de vinagre, casi, casi la 
misma cantidad.
Remoja tus pies, si quieres 
acelerar el proceso, puedes 
utilizar una piedra pomes 
masajeando o una textura 

gruesa que a suavizar las zonas ásperas de 
los pies.

Aries: 21 mar. 20 abr.
Equilibras tu economía recibiendo un 
incremento material que te será de 
mucha ayuda. Organízate. Buscarás 
recuperar a esa persona, pero quizá 
espere una aclaración más efectiva 
de tu parte.

Tauro: 21 abr. 21 may.
Posibles enfrentamientos con una 
figura masculina de poder en el 
campo laboral. Tu actitud sería 
poco tolerante. Es momento de 
tener cuidado con las palabras que 
podrían dañar.

Géminis: 22 may. 21 jun.
Una reunión te hará tener una mejor 
perspectiva de ese proyecto que 
te han propuesto. Un evento te 
permitirá estar cerca de la persona 
que te interesa. 

Cáncer: 22 jun. 22 jul.
Evita que las preocupaciones 
materiales te alejen de las actividades 
que tienes pendiente. Te sentirás 
decepcionado de las actitudes de 
esa persona. 

Leo: 23 jul. 23 ago.
No es buen momento para seguir 
postergando las situaciones que se 
presentan en el campo laboral. Tus 
decisiones te habrían llevado a ese 
estado de soledad. Recapacita.

Virgo: 24 ago. 23 set.
Tendrás que salir a competir de 
manera más determinante. Alguien 
estaría juzgando tu trabajo. Una 
persona entra en tu vida y ejercerá 
tal magnetismo que te dejarás llevar 
por la pasión.

Libra: 24 set. 23 oct.
Sabrás defender lo que has logrado 
hasta ahora en el campo laboral. Es 
importante que no te cierres a otras 
oportunidades. Tu actitud defensiva 
no está permitiendo solucionar 
aquello que te incomoda.

Escorpio: 24 oct. 22 nov.
Momento de realización profesional. 
Una propuesta te hará cambiar la 
perspectiva de las cosas. A pesar 
de sentirte solo, estarás en armonía 
contigo mismo y eso atraerá a nuevas 
personas.

Sagitario: 23 nov. 21 dic.
Surge posible conflicto que no sepas 
cómo manejar en el entorno laboral. 
Ten cuidado con lo que puedas 
expresarle a esa persona. 

Capricornio: 22 di. 20 en.
Se acaba un ciclo a nivel laboral del 
que tendrás que sacar la lección que 
corresponda. Ordena tus emociones, 
ya que no estarías siendo coherente 
con tus actitudes hacia esa persona.

Acuario: 21 ene. 19 feb.
Te mostrarás muy exigente a la hora 
de trabajar y eso podría ocasionar 
tensiones con alguien. No estarías 
permitiendo que esa persona se 
acerque nuevamente a ti debido a los 
resentimientos.

Piscis: 20 feb. 20 mar.
Tendrás dos caminos por escoger y 
es posible que la desesperación no 
te haga tener claridad. Es tiempo de 
dejarte llevar por las emociones y ser 
más expresivo con tu pareja. 

DEL CUMBE 



11

CMYK CMYK

El Cumbe    Cajamarca, jueves 25  de febrero  de  2020 depoRte

Jesús Chávez, jugador de 
Sport Boys, destacó los refuer-
zos que han llegado al equipo 
este año y señaló que la lucha 
por el titularato es bien pareja.
“Siento que han dado el toque 
de calidad este año, los que 
nos hemos quedado y los que 
se han incorporado. La pelea 
está dura para ser titular, es-
tamos cada uno peleando 
desde donde se pueda para 
que el ‘prof’e nos considere. 
Este año está bastante pare-
jo y el titular va a ser el que 
mejor haga las cosas”, dijo el 
jugador.
Agregó: “Han llegado jugado-

res jóvenes pero de renombre 
en el fútbol peruano que le 
han dado un toque de calidad 
al equipo. Saben lo que es pe-

lear los primeros puestos y 
eso es lo que necesitábamos”.
“El que viene a Boys tiene 
que ser un jugador que haya 

hecho las cosas bien y siento 
que han traído jugadores que 
han hecho las cosas bien en 
sus clubes”, finalizó.

Ronald Koeman, técnico 
del Barcelona, habló tras el 
triunfo ante Elche y señaló 
que no le gustó el ritmo que 
mostró su equipo en el pri-
mer tiempo.
“Estaba descontento por 
el ritmo del partido, por 
nuestro juego con balón 
que ha sido lento. Y luego 
la defensa se iba muy hacia 

atrás. Hemos mejorado en la 
segunda parte. Hicimos tres 
goles y pudimos hacer más. 
Todo el mundo ha visto que 
faltaba intensidad y ritmo de 
balón. Es normal que Messi 
pida más intensidad”, dijo el 
holandés.
Agregó: “Hubo falta de ritmo 
en el juego, eso no depende 
de la actitud.

Chávez: “Han dado el toque de 
calidad este año”

Álvaro Barco, gerente depor-
tivo de la Universidad San 
Martín, en diálogo con ‘Hora 
Punta’ en Radio Ovación se-
ñaló que, por ahora, no hay 
nada asegurado con la fecha 
del sorteo o del inicio de la 
Liga 1 Movistar. 
“He podido conversar con el 
gerente de la Liga y más allá 
de las buenas intensiones 
no hay nada confirmado 
y tiene que confirmarse a 
través del Minsa, estamos 
preparándonos para eso. 
No es cierto que tenga-
mos fecha del sorteo y del 
inicio del torneo, seguimos 
esperando”, afirmó Barco en 
Radio Ovación. 
“Más allá de lo que pueda de-
terminar el Presidente hoy, 
tengo la información que la 
FPF está interactuando con 
el Estado, esperamos tener 
una fecha cierta en cuanto 
al campeonato. Lo que sí te-
nemos claro es que hay una 
intención de que el campeo-
nato se iniciará en una fecha 
de marzo y que se respete el 
calendario que es bastante 
apretado”, agregó. 
El directivo ‘Santo’, comentó 
que “si bien es cierto, no se 
ha oficializado, el primer 

semestre se daría en Lima, 
más allá de que lo ideal es 
tener todos la localía, pero 
los clubes saben perfecta-
mente que la primera parte 
se llevará acá, la incertidum-
bre está en la fecha de inicio 
y lo que sería la fecha del 
sorteo”. 
Sobre el plantel dijo, “hemos 
dejado un cupo extranjero 
abierto para algún tema de 
emergencia, siempre hay la 
posibilidad de lesiones o 
que en un puesto específi-
co tengamos alguna compli-
cación, pero hoy por hoy el 
plantel está cerrado”.
“Todo ha sido vía telefóni-
ca, no hay un papel firmado 
sobre el compromiso de al-
guna ayuda económica de 
parte de la FPF. Sabemos 
que la FPF solventará las 
pruebas Covid-19, pero no 
sabemos cuáles serán, es-
peramos que la FPF pueda 
ayudarnos ya que económi-
camente será un año difícil 
y que se ponga la mano en 
el pecho, y no solo ayude a 
los que no tienen derechos 
de televisión sino a los que 
también cumplimos con 
el reglamento y podemos 
estar al día”, apuntó Barco.

Barco: “No es cierto que 
tengamos fecha del sorteo 
o del inicio del torneo”

Preparador de arqueros de 
Binacional: “Se juegue en Juliaca o 
en Lima, el equipo va a competir”

César Chávez, preparador de 
arqueros de Binacional, mos-
tró confianza con respecto al 
trabajo que viene haciendo el 
equipo y señaló que llegarán 
bien al inicio del campeonato.
“Estoy contento con el trabajo 
que vengo realizando en estos 

cerca de 20 días, estoy conten-
to con los arqueros que tengo 
hoy, Michael Sotillo, Raúl Fer-
nández y Ángel Azurín son 
tres excelentes profesionales. 
Hemos conseguido en estos 
días de trabajo llegar a un ren-
dimiento bastante aceptable, 

aún falta para el inicio del tor-
neo y esperemos llegar de la 
mejor manera”, dijo Chávez.
Agregó: “Todos los días se 
corrigen errores, siempre hay 
algo que corregir. Al haberse 
aplazado el torneo nos da un 
tiempo más para poder llegar 

a un rendimiento mejor, he-
mos empezado el 4 de febrero, 
el domingo llegaremos a 30 
sesiones de entrenamiento 
mientras que otros clubes 
ya habían iniciado antes”.
“El año pasado por cuestiones 
de lesiones, suspensiones, Co-
vid, tuvimos muchos proble-
mas para formar un equipo 
que sea base pero este año el 
plantel está muy rico en lo que 
refiere a calidad de jugador”, 
aseguró.
Además mandó un mensaje 
a los hinchas. “Que tengan 
confianza en este equipo 
que está trabajando muy bien, 
estamos teniendo un inicio 
de temporada tranquilos, sin 
apuro, entonces el equipo va 
a llegar bien. Se juegue en Ju-
liaca o en Lima el equipo va 
a competir”.

Koeman: “Estaba 
descontento por el ritmo 
del primer tiempo”

Barcelona goleó al 
Elche en partido 
pendiente
Barcelona se impuso por 3-0 
como local ante el Elche en 
duelo que estaba pendien-
te de la Liga española. Con 
este resultado, los azulgranas 
quedaron a 5 puntos del At-
lético Madrid.
Tras el empate del fin de 
semana ante el Cádiz, los 
dirigidos por Ronald Koe-
man necesitan un triunfo 
para volverse a meter en la 
lucha por el título.

Los goles llegaron recién en 
el segundo tiempo. Lionel 
Messi abrió la cuenta a los 
48 minutos y veinte minutos 
después él mismo aumen-
tó la diferencia. Sobre los 
73, Jorde Alba puso el 3-0 
definitivo.
Barcelona sumó 50 puntos 
y quedó a 5 del líder Atlético 
Madrid, que tiene un partido 
menos. Elche, con 21 unida-
des, marcha penúltimo.

Carmona: “Vamos a llegar bien al 
inicio de los torneos”
Giancarlo Carmona, defensa 
de Sport Huancayo, señaló 
que aunque recién esta se-
mana han podido comen-
zar con los entrenamientos 
en campo, llegarán bien al 
inicio de la Liga1 y la Copa 
Sudamericana.
“Nos sentimos bastante bien, 
es algo que veníamos espe-
rando, hacer los entrenamien-
tos como corresponde, en una 
cancha con todo el grupo. Al 
principio fue un poco duro 
pero ya estamos agarrando 
ritmo, que es lo que quere-
mos”, dijo a Gol Perú.
Agregó: “Tenemos que po-
nernos a punto lo más rápido 
posible, estamos enfocados 
en la Sudamericana que es 

el 17 de marzo, seguramente 
en estos días se estará deter-
minando lo del campeonato 
local pero consideramos que 
vamos a llegar bien a los dos. 
Calculo que en unos días más 
estaremos en mejor estado”.
“Ha quedado una base del año 
pasado y los muchachos que 
han venido están haciendo 
las cosas bastante bien, se han 
acoplado de manera muy rá-
pida”, aseguró.
Sobre el inicio de la Liga1 y 
si se juega todo en Lima ma-
nifestó: “No sabemos nada a 
ciencia cierta, lo que quere-
mos es jugar, creemos que 
contamos con los protocolos 
debidos y ojalá que nos den 
la autorización. En Lima es 

todo más parejo para todos 
los equipos y todos juegan de 
igual a igual. Esperemos que 

donde se juegue, se pueda dar 
inicio, ojalá el campeonato 
empiece pronto”.
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En los últimos días corrió la 
noticia de que el sorteo de la 
Liga 1 sería este viernes 26 
de febrero y que en dicha ce-
remonia se daría a conocer 
la fecha en que arrancaría el 
torneo, sin embargo, dicha 
información fue desmenti-
da por Álvaro Barco, gerente 
deportivo de la San Martín.
“He podido conversar con el 
gerente de la Liga 1 y más allá 
de las buenas intenciones, 
no hay nada confirmado 
y tiene que confirmarse a 
través del Minsa, estamos 
preparándonos para eso. 
No es cierto que tengamos 
fecha del sorteo y del inicio 
del torneo, seguimos espe-
rando”, señaló el directivo a 
radio Ovación.
Asimismo, indicó que el 
arranque del torneo local no 
depende tanto del pronun-
ciamiento de la República, 
como se venía también es-

peculando. “Más allá de lo 
que pueda determinar el 
presidente, tengo la infor-
mación que la FPF está in-
teractuando con el Estado, 
esperamos tener una fecha 
cierta en cuanto al campeo-
nato”, indicó Álvaro Barco.
“Lo que sí tenemos claro es 

que hay una intención de 
que el campeonato se inicie 
en una fecha de marzo y que 
se respete el calendario que 
es bastante apretado”, agregó. 
Álvaro Barco también se re-
firió al formato que tendrá la 
Liga 1 de este 2021. “Si bien es 
cierto, no se ha oficializado, 

el primer semestre se daría 
en Lima, más allá de que lo 
ideal es tener todos la localía, 
pero los clubes saben per-
fectamente que la primera 
parte se llevará acá, la incer-
tidumbre está en la fecha de 
inicio y lo que sería la fecha 
del sorteo”, apuntó.

Liga 1: desminten que el sorteo sea este 
viernes tal como se venía informando 

Axel Sánchez fichó por el 
Alianza UDH

Arismendi: “Estoy feliz de 
jugar en Alianza Atlético”

De Piura a Huánuco. El me-
diocampista nacional Axel 
Sánchez, quien en la última 
temporada militó en el Atlé-
tico Grau, reforzará al Alianza 
Universidad de Huánuco.
Continuará en la Liga 1 Movis-
tar. Tras perder la categoría 
con el ‘Patrimonio de Piura’, 
el futbolista de 24 años fue 
oficializado por el elenco 

huanuqueño. “Axel Sanchez 
refuerza nuestra volante en la 
presente temporada”, indicó 
el equipo ‘azulgrana’ en sus 
redes sociales.
De esta forma, Axel Sánchez 
se suma a los refuerzos como 
Damián Ísmodes, Diego Ma-
nicero, Víctor Peña, Carlos 
Neumann, Reimond Manco, 
Jonathan Ávila, entre otros.

El experimentado defensa 
Jesús Arismendi se mostró 
muy contento de llegar a 
Alianza Atlético para esta 
temporada y dijo que se 
pondrá bien físicamente para 
conseguir con los objetivos 
trazados por el equipo nor-
teño.
“Estoy muy contento de estar 
en Alianza Atlético. Hablé pri-

mero con el presidente Lán-
der Aleman y me preguntó 
en qué situación estaba mi 
lesión porque sabía lo que 
podía aportar en el equipo. 
Luego me contacté con Jair 
(Butrón) con quien tengo una 
buena relación, y también me 
detalló todo lo que quería de 
mí en esta temporada”, contó 
Arismendi en GOLPERU.

Manco: “Si no soy llamado 
a la Selección es porque me 
sigue me faltando algo”

Reimond Manco, volante de 
Alianza Universidad de Huánu-
co, señaló que sigue trabajando 
muy fuerte para ser convocado 
a la Selección peruana y consi-
dera que si fue no fue llamado 
por el técnico Ricardo Gareca 
es porque, seguramente, le fal-
ta mejorar en algunas cosas o 

simplemente no es del agrado 
del entrenador argentino. 
“Si no soy llamado a la Selec-
ción es porque seguramente 
me sigue me faltando algo, 
más trabajo o de repente más 
cosas que el ‘profe’ no le gustan 
y que debo hacer mejor”, señaló 
Manco en Movistar Deportes.

Sandoval: “Sé que vamos a hacer un 
buen papel en el torneo”
Ray   Sandoval   indicó que 
en   UTC ahora los trabajos 
ponen más énfasis a la par-
te táctica. El atacante señaló 
que poco a poco está volvien-
do a su mejor nivel.
“La pretemporada estuvo 
muy buena. Pero ahora 
estamos más enfocado en 
el tema táctico, aunque no 
dejamos atrás el tema físico. 
Tendremos una propuesta 
muy buena y competitiva”, 
declaró el delantero en GOL-
PERU.
Sandoval manifestó que UTC 
tiene todo para destacar en 
el campeonato nacional. 
“Tenemos muy buenos ju-

gadores, un gran equipo y sé 
que vamos a hacer un buen 
papel”, dijo.

Por último, señaló que en 
UTC buscará volver a su 
mejor rendimiento. “Llego 

en buenas condiciones y 
estoy llegando a mi nivel”, 
declaró Ray Sandoval.

Reynoso: “Lo que menos podemos 
hacer es quitar los pies del piso”

Juan Reynoso, técnico pe-
ruano de Cruz Azul, habló 
del momento de su equipo 

y señaló que tienen que ir 
partido a partido y no pen-
sar más allá de eso.

“Lo que menos podemos 
hacer es quitar los pies 
del piso. Es momento de 
poner pies de plomo. Ve-
mos que los detalles se van 
corrigiendo, otros se van 
mejorando y hay que ir 
apuntalando. Ahorita solo 
nos quita el sueño el León”, 
dijo el entrenador.
Sobre León manifestó: “Es 
un rival que ya despertó 
en cuento resultados, pero 
que ya venía a la alza des-
de el juego ante Tijuana. 
No hay que pensar en 

cosas más adelante, el 
equipo está para pensar 
en el corto plazo”.
“Venimos de dos rivales 
duros    que    seguro esta-
rán en la liguilla. 
Seguro que va a ser una 
semana dura. No lo to-
men como un pretexto y 
en algún momento pode-
mos tener una mala noche, 
pero así como los veo y 
trabajan uno augura que 
el día sábado va a ser un 
buen partido del equipo”, 
finalizó.


